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 ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO 1 

RIO JUCU 2 

 3 

Data: 08/12/2022 Local Plataforma Virtual Jitsi meet: https://meet.jit.si/CBHRioJucu.  

Início previsto: 14h Término previsto: 16:20h 

Objetivo:  

1. Abertura e verificação do quórum; 

2. O que é o Conselho Gestor do Parque Estadual da Pedra Azul (PEPAZ) – Daniela Nicioli Estevam 

da Silva Soares, Agente de Desenvolvimento Ambiental e Recursos Hídricos do Instituto Estadual 

3. Indicação de representante do CBH Rio Jucu no Conselho Gestor do Parque Estadual de Pedra Azul; 

4. Aprovação da ata da reunião extraordinária de 26 de outubro de 2022, às 14h, por videoconferência; 

5. Aprovação do Calendário de reuniões do comitê para o ano de 2023; 

6. Ofício SEMMA/GAB N° 193/2022, de 04 de novembro de 2022, assinado pelo Secretário de Meio 

Ambiente de Vila Velha, Sr. Ricardo Klippel Borgo, referente à Macrodrenagem do Canal de Garanhuns. 

SOLICITAÇÃO - Que o CBH informe expressamente que não cabe nova manifestação e que a discussão 

feita para as obras da SEDURB pode ser aplicada para todas as demais obras de macrodrenagem da 

região; 

7.. Informações sobre as ações do Fórum Capixaba de Comitês de Bacias Hidrográficas (FCCBH). 

Apresentação: Jândia dos Reis, Presidente do CBH Rio Jucu e Secretária Executiva do FCCBH; 

8.. Assuntos gerais e encerramento. 
 

PRESENTES:  4 

Poder Público 5 

Raoni de Sá - INCAPER-– Titular 6 

Ediene Lea Vaccari - Prefeitura de Vila Velha – Titular 7 

Suéli Huber – Prefeitura de Marechal Floriano - Titular 8 

Bianca Campos Quieroz - Prefeitura Municipal de Cariacica – Titular 9 

George Hilton Venturim – Prefeitura de Domingos Martins - Titular 10 

Carlos Locatelli – Secretaria de Estado da Saúde do Espírito Santo - Titular 11 

Usuário 12 

André Ludovico Krohling – Sindicato Rural de Domingos Martins e Marechal Floriano – 13 

Titular 14 

Leonardo Pignaton Francisconi– Real Café– Titular 15 

Aparecida Vargas – ABRAGEL- Titular 16 

Sociedade Civil 17 

Elio de Castro Paulino – Sociedade Sinhá Laurinha - Titular  18 

Nelson Mayer - Instituto Kautsky - Titular 19 

Convidados: 20 

Aline Keller Serau – AGERH 21 

Isabela Igreja da Silva – Secretaria de Meio Ambiente de Vila Velha 22 

Gabrielle Rossi – APEA 9Convidada) 23 

Ausência justificada: 24 

Usuário 25 

André Sefione – CESAN – Titular 26 

Jândia dos Reis – Grupo SIMEC – Titular (Presidenta do CBH). 27 

Aos oito dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às catorze horas e quinze minutos, 28 

reuniram-se os membros do CBH Rio Jucu para a Reunião Ordinária rio Jucu, realizada 29 

virtualmente pela plataforma jitsi meet. Inicialmente, o vice-presidente Sr. George Hilton 30 

Venturim, abriu a reunião saudando aos presentes e desejando uma boa reunião, informou 31 

quanto a impossibilidade de participação da presidenta Sr.ª Jândia dos Reis, devido a 32 

compromissos de trabalho. Passou a palavra para o Sr. Elio de Castro Paulino, secretário 33 

executivo que também agradeceu a presença de todos e informou quanto ao item de pauta I. 34 

https://meet.jit.si/CBHRioJucu
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Abertura e verificação do quórum, onde foi confirmado quórum com número de participantes 35 

qualificado para continuar as atividades. Passou a informação a plenária que os itens II e III 36 

seriam em dependência de uma apresentação e a convidada ainda não estava presente em 37 

reunião. Seguindo então para o item IV. Aprovação da ata da reunião extraordinária de 26 38 

de outubro de 2022; o vice-presidente apresenta a ata aos participantes, após alguns 39 

questionamentos, considerações, sugestões, correções e alguns ajustes a Ata foi aprovada. Item 40 

V. Aprovação do Calendário de reuniões do comitê para o ano de 2023; o vice-presidente 41 

apresentou a deliberação do calendário de reuniões para o ano 2023, passando a palavra ao Sr. 42 

Elio de Castro Paulino para leitura da deliberação para a plenária. Foi apresentado as datas de 43 

02 de fevereiro, 06 de abril, 01 de junho, 02 de agosto, 05 de outubro e 07 de dezembro de 44 

2023 para reuniões ordinárias do comitê, seguindo o vice-presidente solicita votação de 45 

aprovação da deliberação do calendário através do chat. O Calendário de reuniões ordinárias 46 

foi aprovado pela plenária por unanimidade dos presentes. Dando continuidade, passou-se ao 47 

item VI. Ofício SEMMA/GAB N° 193/2022, de 04 de novembro de 2022, assinado pelo 48 

Secretário de Meio Ambiente de Vila Velha, Sr. Ricardo Klippel Borgo, referente à 49 

Macrodrenagem do Canal de Garanhuns. SOLICITAÇÃO - Que o CBH informe 50 

expressamente que não cabe nova manifestação e que a discussão feita para as obras da 51 

SEDURB pode ser aplicada para todas as demais obras de macrodrenagem da região; o 52 

vice presidente Sr. George Hilton Venturim fez a leitura para a plenária do Oficio do Secretário 53 

de Meio Ambiente de Vila Velha - SEMMA, demonstrou a documentação emitida pelo Instituto 54 

Estadual de Meio Ambiente e Recursos Hídricos - IEMA, Ata da reunião do CBH Jucu citada 55 

no Oficio, Oficio da  Secretaria de Estado de Saneamento, Habitação e Desenvolvimento 56 

Urbano - SEDURB para Agência Estadual de Recursos Hídricos - AGERH solicitando 57 

manifestação, e a resposta da AGERH com nota técnica emitida. Acrescentou também a 58 

explicação a plenária do Ofício enviado pela Secretaria Municipal de Obras - SEMOB, quanto 59 

a manifestação do comitê CBH Jucu em atendimento ao requerimento de licença ambiental 60 

feito pelo IEMA. O Sr. Elio de Castro Paulino informou que esta solicitação se trata de outra 61 

solicitação de manifestação e que as anteriores foram de outras estações nesta mesma região. 62 

Com a palavra a subsecretaria de licenciamento de Vila Velha - ES, Sr.ª Izabela Igreja relatou 63 

quanto aos desdobramentos da solicitação e informou ao comitê a necessidade de manifestação 64 

específica do comitê CBH Jucu, quanto a macrodrenagem para o empreendimento Green 65 

Village. Após vários questionamentos, considerações, sugestões, correções e após alguns 66 

ajustes a solicitação de Macrodrenagem do Canal de Garanhuns Green Village, foi 67 

encaminhada para a Câmara Técnica de Acompanhamento do Plano – CTAP, e o comitê 68 

enviará um documento a prefeitura do Vila Velha informando que a solicitação foi encaminhada 69 

à câmara técnica para avaliação, e assim que for avaliado será enviado a manifestação do comitê 70 

solicitada pelo IEMA. Dando seguimento ficou acordado com a plenária que os pontos II e VII 71 

só poderão ser discutidos posteriormente, devido aos responsáveis pela apresentação à plenária, 72 

não puderam estar presentes em reunião. Seguindo a pauta o presidente da reunião retornou ao 73 

item III. Indicação de representante do CBH Rio Jucu no Conselho Gestor do Parque 74 

Estadual de Pedra Azul; o Sr. George Hilton Venturim solicitou a plenária quem estaria 75 

interessado em participar da no Conselho Gestor do Parque Estadual Pedra Azul, sendo 76 

pontuado pela Sr.ª Aline Keller Serau e o Sr. Elio de Castro Paulino a efetiva participação da 77 

pessoa escolhida pelo comitê mudando assim a relação do CBH com o Parque. O Sr. Elio de 78 

Castro Paulino faz sua manifestação de participação como representante e informou também 79 

que, anteriormente o Sr. Edmar C. Binotti Junior manifestou interesse na posição. A Sr.ª Aline 80 

Keller Serau afirmou que a posição do CBH tem a possibilidade de ter dois representantes, 81 

titular e suplente. Portanto ficou acordado pelo vice-presidente, que o nome do Sr. Elio de 82 

Castro Paulino como representante do comitê, caso o Sr. Edmar C. Binotti Junior não tenha 83 

interesse em participar. E finalmente no item VIII. Assuntos gerais e encerramento; o vice-84 

presidente passa a palavra a plenária e a Sr.ª Aline Keller Serau solicitou um ponto de ponto de 85 
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pauta quanto aos resíduos sólidos como condicionante da nova estação de bombeamento da 86 

prefeitura de Vila Velha. Solicitou mais campanhas neste assunto e que o comitê seja o 87 

requerente. Entre os membros ocorre uma discussão referente aos condicionantes para a nova 88 

estação de macrodrenagem devido aos alagamentos e cheias dos rios, além dos resíduos jogados 89 

no rio e o Sr. George Hilton explanou a representante da prefeitura de Vila Velha, Sr.ª Ediene 90 

Lea Vaccari que será cobrado esses condicionantes a nível de projeto. O vice-presidente 91 

explanou que o grupo de trabalho quanto a construção de barragens irá retornar para o ano de 92 

2023, informa a plenária que não houve nenhuma barragem rompida na região. A Sr. ª Gabrielle 93 

Rossi – APEA solicitou informações quanto a inscrição de participação do comitê, sendo 94 

respondida prontamente. O Sr. Leonardo Pignaton solicitou informações quanto as obras do rio 95 

Formate, sendo aberto diversas discussões sobre o assunto o vice-presidente informou que o 96 

CBH estará solicitando ao IEMA maiores informações quanto a dragagem do rio Formate e 97 

transforma isso em ponto de pauta futuro do comitê. O vice-presidente solicita a plenária a 98 

abertura das câmeras para foto em seguida agradeceu a participação de todos e sem mais nada 99 

a tratar, deu por encerrada a reunião às dezesseis horas e vinte e cinco minutos. A presente Ata 100 

foi lavrada por mim, Suéllen Xavier, em suporte à Secretaria Executiva do Comitê e será 101 

assinada pelo Secretário Executivo e pelo Vice-presidente, no exercício da presidência deste 102 

comitê e pelo Secretário Executivo. 103 

 104 

 105 

George Hilton Venturim                                                   106 

Vice-presidente no exercício da Presidência  107 

                             108 

 109 

Elio de Castro Paulino 110 

Secretário Executivo  111 

 112 

 113 

 114 
 115 

 116 

 117 

Ata aprovada por unanimidade dos presentes, na reunião ordinária do Comitê da Bacia 118 

Hidrográfica do Rio Jucu, realizada no dia 02 de fevereiro de 2023, às 14h, por 119 

videoconferência. 120 


